
  №
 3

/ 2
02

2

31

ЭКО
НО

М
ИКА И УПРАВЛЕНИЕ

О правовой природе платы за негативное 
воздействие на окружающую среду 
в системе механизма экономико-
административного воздействия 
на природопользователей

Данная статья посвящена анализу правовой природы понятия «плата за негативное воз-
действие на окружающую среду» и определению ее места в системе механизма экономико-
административного воздействия на природопользователей. Пробелы и противоречия дей-
ствующего законодательства, многочисленные научные дискуссии, неопределенные подходы 
Конституционного Суда РФ при разрешении данного вопроса обусловливают актуальность 
подобного исследования.
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This article is devoted to the analysis of the legal nature of the concept of “payment for negative impact on the 
environment” and the determination of its place in the system of the mechanism of economic and administrative 
impact on natural resources. Gaps and contradictions of the current legislation, numerous scientific discussions, 
vague approaches of the Constitutional Court of the Russian Federation in resolving this issue determine the 
relevance of such a study.
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